

El tema: Rusia

--Bueno, ¿qué me dice usted de las victorias rusas?

--Le diré: no me interesan, tanto como a Stalin, en lo que tienen de virtud o de éxito militar. Lo que me interesa de ellas es su influencia psíquica en el presente y ~~en~~ los problemas que abren para el porvenir.

--Explíquese usted.

--Es muy sencillo: Rusia es, casi en un ciento por ciento, un país comunista. No existen allí ni capitalistas ni propietarios, o sea, es un país eminentemente opuesto, en todos sus aspectos, a cualquier otro país del mundo. Ahora bien: las victorias que ese país obtiene son las victorias de un país sin capitalistas ni propietarios, de un país comunista casi en un ciento por ciento. El mundo, entusiasmado por la manera con que este país golpea a su enemigo, olvida eso, y creo que hasta los propios gobernantes rusos, ^{Centro de Estudios de Ictura Chilena} ~~entusiasmados~~ por los éxitos militares, lo olvidan también. Pero hay millones de trabajadores que no lo olvidan, así como ^{Sucesión Mandel Rojas} ~~no lo olvidan Laval, Hitler y Mussolini~~, quienes, al hablar del peligro bolchevique, no dicen más que la verdad, aunque ese peligro no sea peligro sino para los capitalistas y los propietarios.

¿Entiende usted?

--Voy entendiendo.

--Bueno: ¿qué pasaría si Rusia siguiera golpeando y golpeando y casi sin darse cuenta llegara a las orillas del Atlántico y del Mediterráneo, dominando así la parte más civilizada del continente europeo? Ponga usted que no llegara sino hasta el límite sur de Alemania. ¿Cué pasaría?

--Sería el disloque.

--El disloque, sí, pero, ¿cuál disloque? ¿Significaría eso la soviетización casi instantánea de Europa continental? ¿Significaría la guerra con los países capitalistas? No lo sabemos, aunque daríamos un

ojo por saberlo. Lo único que sabemos es que los éxitos militares, tan alabados por don José, no son sino accidentes. Las papas están quemando en otra parte y eso es lo que me interesa.

--Pero, ¿cree usted que los países capitalistas no saben todo eso?

--Ya lo creo que lo saben, y eso es, precisamente, lo que le da más interés a este tremendo asunto de la guerra.

Manuel Rojas

CELICH UC

Centro de Estudios de Literatura Chilena

Sucesión Manuel Rojas ©